

Mandataria tras reunión con Mesa para La Araucanía: “Aquí ha primado el entendimiento por sobre la confrontación, la disposición a ponerse en el lugar del otro y escuchar”

26 DIC 2016



La Jefa de Estado anunció que el informe final de la Comisión Asesora Presidencial estará listo en enero próximo y que servirá para elaborar el Proyecto de Ley de La Araucanía, que abordará temas relacionados con reconocimiento, tierras y desarrollo productivo, lengua y cultura, entre otros.

Hasta la comuna de Temuco, llegó este mediodía la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, para reunirse con la Comisión Asesora Presidencial para La Araucanía, instancia que trabaja desde julio de 2016 para levantar propuestas específicas para la región. En el mes de agosto, en el Palacio de La Moneda, entregaron a la Mandataria los primeros avances del trabajo desarrollado en materias relacionadas con política; desarrollo económico y productivo de la región; reconocimiento y paz social.

La Jefa de Estado informó que “el trabajo está en su etapa final y esperamos poder tener en nuestras manos las propuestas definitivas a mediados o a fines de enero próximo”.

Asimismo, afirmó que “el trabajo de todos y que ha facilitado Monseñor Vargas, está permitiendo que en un marco del respeto y el diálogo, se puedan construir propuestas de futuro para una Araucanía que pueda tener todos los derechos y oportunidades para todos”.

La Gobernante anunció que “se está avanzando en identificar medidas concretas para avanzar en temas más precisos”, tales como “reconocimiento constitucional y representación política especial de los pueblos indígenas en el Congreso Nacional y otros órganos del Estado; recuperación y promoción de la lengua y cultura mapuches y de los pueblos indígenas, poniendo la educación como un pilar; abordar los temas de tierra, agua y desarrollo productivo con una mirada innovadora, incorporando las nuevas experiencias productivas que la región ha ido impulsando, por ejemplo, en cultivos frutícolas y viñedos; generar herramientas para ir en apoyo de la reposición de las actividades económicas que resulten afectadas por eventos de violencia; y potenciar la inversión pública al servicio del desarrollo pleno de la región”.

“Son todas propuestas que deben esperar su versión definitiva para poder evaluarlas y tomar decisiones, pero mientras eso ocurre, el Gobierno ha seguido actuando”, puntualizó la Presidenta Bachelet.

Respecto a los avances obtenidos hasta el momento, destacó que “uno de los resultados concretos, como anuncié al enviar el proyecto de ley de presupuesto para el próximo año, es una especial atención presupuestaria a la Región de La Araucanía. Hoy tenemos un Plan Especial para la región, y vamos a esperar las propuestas de la Comisión para evaluar sus posibles ajustes”.

Asimismo, comunicó que “con las propuestas en la mano, vamos a elaborar un compromiso que también hemos tomado, y que el ministro del Interior se ha referido la semana pasada, es el proyecto de ley de La Araucanía, que incluya todos los temas donde sea necesario legislar: reconocimiento, tierras y desarrollo productivo, lengua y cultura y otros temas que surjan de la Comisión, y que sean materia de ley”.

Al finalizar su discurso resaltó el trabajo de la comisión: “Aquí ha primado el entendimiento por sobre la confrontación, la disposición a ponerse en el lugar del otro y escuchar. Y este es un espacio que desmiente la confrontación y que hace posible la construcción de una solución duradera para todos y para todas quienes desean vivir en paz en La Araucanía”.

ETIQUETAS :

#Descentralización

#Pueblos Originarios

#Descentralización y Regiones